

424/773 - FACTORES ASOCIADOS AL USO DE PRESERVATIVO EN ESTUDIANTES UNIVERSITARIOS

M. Torra Solé¹, L. Fürstenheim Milerud², D. de la Rica Escuín¹, P. Bach Foradada³, N. Torra Solé⁴, S. Maestro Cebamanos⁵, A. Márquez Vidal⁶, D. Florensa Cazorla⁷, G. Amat Camats⁸ y A. Pons Rodríguez⁹

¹Médico de Familia. Centro de Salud Artesa de Segre. Lérida. ²Enfermera de Familia. Centro de Salud de Balaguer. Lérida. ³Enfermera. Centro de Servicio de Vigilancia Epidemiológica del Departamento de Salud. Lérida. ⁴Médico de Familia. Centro de salud Tàrrega. Lérida. ⁵Enfermera de Familia. Centro de salud de la Bordeta. Lérida. ⁶Enfermera. Centro de Salud Rambla Ferran. Lérida. ⁷Ingeniero Informático. Gestión de Servicios Sanitarios. Lérida, ⁸Enfermera. Centro de Salud de Balaguer. Lérida. ⁹Médico de Familia. Centro de Salud Eixample. Lérida.

Resumen

Objetivos: Las infecciones de transmisión sexual son un problema a nivel mundial. Con un aumento en menores de 25 y entre 25 y 35 años. Se pretende conocer los factores asociados al uso del preservativo entre los estudiantes universitarios en el último encuentro sexual.

Metodología: Estudio descriptivo de prevalencias, marzo-abril 2019. CEIC acreditado 19/062-P. Población universitaria de grado (curso 2018-2019): N = 846. Muestra: por conglomerados (facultades) y por conveniencia (clases). Variables: edad, sexo, fumador, orientación sexual, práctica relaciones sexuales, edad inicio relaciones sexuales, sexo bajo influencia alcohol/drogas, grado autoprotección, percepción disminución sensibilidad, exposición sin protección últimos 12 meses y último encuentro sexual, percepción efectividad preservativo. Recogida datos: cuestionario GoogleForm. Análisis: porcentajes, IC95%, media, desviación estándar, chi-cuadrado, t-Student, p 0,05, odds ratio.

Resultados: Perfil estudiado: mujer (56,7%), edad media de 20,8 años [\pm 3]. De ellos el 84,3% (n = 713) mantuvo relaciones sexuales en algún momento. Se observó menor uso del preservativo en el último encuentro sexual a mayor edad (34,1% en 21 años; 43,6% en 21-24 años; 50% en ? 25 años; p = 0,01), en mujeres (44% versus 34% hombres, p 0,01), en fumadores (49,6% versus 37,2% en no fumadores; p 0,01). Menor uso en homosexuales (65%) versus bisexuales (56,5%) versus heterosexuales (36,1%), p 0,01. La media de edad de inicio de las relaciones sexuales es estadísticamente más baja en los que no utilizaron preservativo (16,54 años versus 16,92 años en los que lo utilizaron, p 0,01). El 42% tuvo alguna relación bajo los efectos del alcohol sin preservativo frente al 32,5% de los abstemios que no usaron preservativo, p 0,01, relación que se repite con el cannabis (p = 0,01). El 51,5% de los que no se llevan preservativo cuando piensan que puede haber una relación, no utilizó preservativo en el último encuentro frente a un 29,2% que si se lo lleva cuando prevé un posible encuentro sexual, p 0,01).

Conclusiones: Falta de uso del preservativo en el último encuentro sexual en mujeres, al aumentar la edad, fumadores, homosexuales > bisexuales > heterosexuales. Edad de inicio de las relaciones más baja en los de más riesgo. Menor uso en los que no se llevan el preservativo cuando prevén un posible encuentro sexual.

Palabras clave: Preservativos. Universitarios. Infecciones de transmisión sexual.